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多家航空公司跟进燃油费
标准一致被疑建价格同盟
继深航上午最先公布征收国内航线燃油

费“800公里以下收取燃油附加费20元，800公
里以上收取燃油附加费 50元”之后，昨日上
航、川航、海航在中午时分也随即公布从今日
开始收取燃油附加费，收费标准和深航相同。

此前，市场上就有人指出国内主要航空
公司可能会建立一个燃油费的“价格同盟”，
主要原因是这次征收日期选择在民航淡季，
本身各家公司都在力推低价机票活动，市面
出现大量比火车卧铺、动车组还便宜的白菜
价机票，为了减少乘客对复征的抵触情绪，极
有可能达成共识，征收统一标准。在四季度航
空业进入淡季的大背景下，航空公司间就有可
能会为争取更多的客户而在燃油费上打价格
战。因此，业内人士分析，航空公司为了避免
同行间的内耗，可能会建立一个燃油费的“价
格同盟”。 晚报记者 王菁 线索提供 佟欢

36月后齐礼阎村变身高
档社区

昨晚，二七区最大的城中村齐礼阎村整
体拆迁改造签约仪式在百顺酒店举行，上海
升龙投资集团投资 60 亿元，将用 36 个月的
时间将其改造成高档商业商住区。

齐礼阎村现属于二七区淮河路办事处
管辖，土地使用权面积1009亩，早在2007年
6月就获得国有划拨土地使用证。辖区面积
位于淮河路以南，长江路以北，郑密路以东、
兴华街以西最繁华区域，其集体经济总量在
纳入二七区城中村改造计划的 34个村（组）
中排名第一。

据了解，为确保在改造中村集体资产增
值，签约中专门明确规定82.6万平方米作为
村集体和村民安置用房，约占 230万平方米
总建筑面积的近1/3。

晚报记者 辛晓青 通讯员 阚安生 王天狼

●难题一 知识观念 ○
有网友提出，当很多中小企业达到一定

规模时，知识观念就决定了其企业的前途，如
何提高知识观念？

市中小企业局副局长侯国强说，内地中小
企业与沿海城市企业相比，在管理理念上确实
比较落后，在这方面市委、市政府出台了资金
和扶持政策，以提升中小企业家知识水平，包
括在企业管理水平、人才引进、企业创立品牌
等方面。据悉，中小企业局下一步将组织我市
的企业厂长、经理开展创业板的培训班。

●难题二 科技研发 ○
“厂太小、眼界不开，有想法也没地方

开展，能不能成立一个通用科技开发所，企
业好委托他们搞开发。”有网友提出这样的
要求。

侯国强说，如今我市已有很多专门研究
机构了，比如食品行业，不仅省里有科学研究
所，轻工业学院也侧重研究食品这方面，另外
耐火材料技术，郑州大学材料系都专门有研
究并且有很多成果。

“建议企业可以主动的和研究所、大专院
校进行联系，借他们的研究成果来发展自己
的企业。”侯国强说。

●难题三 职业经理人 ○
“我们很缺职业经理人，自己只能耗在厂

里，抽不出时间跑市场，请为我们支招。”有网

友求助说。
侯国强回答说，职业经理人目前在咱们

国家发展还很不成熟，有很多的制度问题在
制约，如今恐怕还要靠企业自己来解决。

他向广大企业讲述了一个成功例子：有
些食品厂专门聘请的是河南工业大学的专家
当顾问，定期为企业进行技术指导，组织新产
品开发，取得了不俗成绩。

●难题四 业务员队伍 ○
有网友表示，温州人的业务员在外面什

么都敢接，接到业务后转给对应工厂下订
单。为此，网友建议，郑州也成立一个专业的
业务员队伍或公司，为企业接单子。

侯国强说，中国加入WTO后逐步与国际
接轨，市场经济体制逐步成熟，企业经营和产
品如何，主要是靠企业自身来发展的，作为政
府部门也不应该倡导成立这样的业务员队
伍，政府的职能就是为企业服务营造好的发
展环境。

●难题五 节能减排○
节能减排上缺乏系统有效的政策补偿和

运作机制，这也是不少中小企业反映的问
题。比如淘汰一条包括除尘设备在内的水泥
机立窑，损失可达数百万元，是否应出台专门
针对中小企业节能减排的激励措施？

侯国强表示，节能减排是目前国家提倡
的，作为企业也是应当做到的，有些企业实施

以后受到一些损失，我们郑州市专门成立了
节能减排中心，政府设立了一定的专项资金，
目前也正在制定全市中小企业节能减排的实
施方案，正在专家论证阶段。

●难题六 企业咨询服务 ○
有网友问，现在市场上有很多中小企业

服务咨询公司，不知道是否有效？
侯国强说，我市这种为企业服务的咨询

公司很多，但从运作情况来看还不是很理想，
原因是企业所需要的往往咨询公司没办法解
决。只要咨询服务公司能为企业发展拿出高
招，能为企业服务好，这个公司就能够发展壮
大起来。

●难题七 资金制约 ○
还有不少网友询问，中小企业发展专项

资金如何申请？
有关负责人表示，郑州市中小企业发展

专项资金一般是每年的下半年开始申报，今
年因受国际金融危机的冲击，我市进行了两
批中小企业专项资金的申报。第二批中小企
业发展专项资金支持方式将采取两种方式：
无偿资助方式和贷款贴息方式。无偿资助方
式的资助额度不超过该项目固定资产投资额
的10%和企业已投入的自有资金总额。贷款
贴息方式的每个项目贴息期限不超过两年，
单个项目最高支持额度不超过 100万元。咨
询电话是67178709。

网友提出中小企业发展七类难题求解
市中小企业局负责人一一作答

将为厂长经理办创业板培训班
11月12日，市中小企业局做客民主评议政风行风在线活动，中小企业如何发展成为热议话题。不

少网友都谈起自己企业发展的众多难题，比如知识观念、职业经理人、科技研发、节能减排、业务员队
伍、企业咨询服务等。对此，市中小企业局负责人给予了一一解答。 晚报记者 孙娟


